



LAS AUTORIDADES EVALUARON POSITIVAMENTE ESTE EJERCICIO EN LA PROVINCIA DE TOCOPILLA.



EN TALTAL LA COMUNIDAD TAMBIÉN REALIZÓ EL PROCEDIMIENTO DE MANERA ORDENADA.

Región promedió 11 minutos de evacuación en simulacro de terremoto y tsunami

Autoridades realizaron positivo balance de ejercicio centrado en las comunidades escolares.

Ricardo Muñoz & Pablo Manani
 La Estrella

Una positiva evaluación realizaron autoridades regionales respecto al simulacro de terremoto y tsunami escolar que se efectuó durante la mañana de ayer en toda la zona, cuyo objetivo fue el monitorear la puesta en práctica de los protocolos y respuesta de establecimientos educacionales ante este tipo de emergencias.

En general el desplazamiento de los escolares de las cuatro comunas costeras de la región hacia zonas seguras se realizó de manera ordenada y de acuerdo con el balance del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred), el tiempo de evacuación en promedio registró los 11 minutos.

El ejercicio comenzó a las 11:00 de la mañana como estaba previsto, hora en la que sonaron las sirenas de Bomberos y también los respectivos timbres de cada establecimiento. Media hora antes ya se había cortado el tránsito en Avenida Argentina, entre Urbe y Copiapó, para facilitar el desplazamiento de los escolares.

En el caso de Colegio Universitario Antonio Rendic, la

comunidad evacuó movilizándose a la cancha de fútbol de la Universidad de Antofagasta, la cual se encuentra a 30 metros sobre el nivel del mar, lo que la define como un punto seguro en el caso de una alerta de tsunami real.

Mientras que el Hrvatska Skola San Esteban, por primera vez realizó la simulación a través de una evacuación vertical, dinámica que fue aprobada por Senapred, lo que permite que el lugar sea un refugio seguro en el caso de una emergencia real de sismo o tsunami.

Si bien en la previa se hablaba de 190 mil personas, el director regional de Senapred, Ricardo Munizaga señaló que en el ejercicio participaron 178 mil, considerando las comunidades escolares de 321 establecimientos de la región.

Munizaga dijo que "ha sido un excelente ejercicio. Hemos tenido otro récord de evacuación a nivel regional, con un tiempo de 11 minutos, considerando los menores y los máximos tiempos, pero también se nos han dado tiempos récord de evacuación interna de establecimientos educacionales, solamente para el simulacro de sismo, que han estado en los



EN GENERAL, LOS PROTOCOLOS DE EVACUACIÓN DE LOS ESTABLECIMIENTOS DE LA REGIÓN FUERON EVALUADOS POSITIVAMENTE.

dos minutos".

Además, detalló que no se registró mayor afectación de personas, salvo cuatro casos de descompensaciones y que tras las evaluaciones se aplicarán las mejoras correspondientes.

COMUNAS

A las 11:00 en punto, las campanas y timbres de los establecimientos educacionales de Tocopilla y María Elena, junto a las sirenas de los carros de bomberos, sonaron y dieron inicio a este simulacro.

En total 20 establecimientos educacionales, 16 del Puerto Salitrero y cuatro de la capital salitrera, partici-

paron en este simulacro, con más de cinco mil estudiantes, quienes se dirigieron a sus puntos de encuentro en completa calma.

Este proceso fue destacado por la delegada presidencial provincial, Rachel Cortés; el jefe del Departamento de Gestión de Emergencia de Senapred Antofagasta, Jorge Ramos; y el alcalde de María Elena, Omar Norambuena, donde se señaló que en promedio la evacuación fue cercana a los 10 minutos en la provincia.

En Mejillones, el alcalde Marcelino Carvajal manifestó que evacuaron alrededor de dos mil 500 personas y que la evaluación también fue

positiva.

"Detectamos detalles que tendremos que mejorar, y esa era la idea de este simulacro, porque muchas veces nos engañamos y creemos que está todo bien y es in situ que se detectan las dificultades. Veo que todas las instituciones están alineadas con todo su personal con esta evacuación y qué bueno que haya sido Mejillones el punto de encuentro de tantas autoridades", agregó el edil.

Mientras que en Taltal y Paposo la actividad se desarrolló sin incidentes, lo que también fue destacado por el alcalde, Guillermo Hidalgo.

"Este simulacro demuestra el compromiso de nuestra comunidad educativa y de todas las entidades involucradas para asegurar la seguridad de nuestros estudiantes y personal. Es fundamental seguir fortaleciendo estos procedimientos para estar preparados ante cualquier eventualidad", dijo la autoridad.

Desde la Delegación Presidencial Regional anunciaron que tras el éxito de este ejercicio se está analizando la realización de más simulacros a nivel comunal, como regional y que no sólo incluye a las comunidades escolares, sino que también a toda la población. 🌐